

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Número sueto.	5	cts.
Id. atrasado.	10	cts.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Las rosas

Cuento

Los señores de Lourmel celebraban aquella noche en su elegante morada de Burdeos, uno de los saraos más famosos de la estación invernal.

Las personas más distinguidas de la ciudad bordelesa, defensoras de su invitación, llenaban los amplios salones, suntuosamente iluminados y decorados con profusión de espejos, flores y cuadros que ostentaban la firma de los más insignes maestros del arte.

En uno de los intermedios entre dos balles, Germaine, la bella hija de la casa, se acercó al joven Mauricio Osaire, arrogante; teniente de dragones, preguntándole con armonioso acento, a la vez que estrechaba estufoamente su diestra:

—¿Vendrá usted a nuestra reunión del día 12?

—Tendré mucho honor de ello—respondió el galán, que se hallaba locamente enamorado de la linda rubia.

—Mis padres han organizado un baile prosiguió ésta. Y recibirá usted la invitación... Del martes en una semana... Es la fiesta de mis cumpleaños, y en día tan memorable deseo verme rodeada de mis mejores amigos.

Mauricio la contempló con discreta admiración, pero tan apasionadamente que el rostro de Germaine se tiñó de un vivo carmín. También ella correspondió a los tiernos sentimientos del joven oficial.

—¿Cuántos años piensa que voy a cumplir?—añadió Germaine.

Algo sorprendido por tan súbita pregunta, Osaire intentó eludir la respuesta murmurando:

—Señorita... ¿quien es capaz de saber la edad de las flores?

—Nada de galanterías. Hablemos en serio... ¿Qué edad tengo?

Tras de breve pausa contestó con simpática ingenuidad:

—Para mí no hay ninguna mérito en adivinar la edad de usted, porque lo sé...

—¿Qué ha de saber usted!—interrompió Germaine haciendo un gracioso mohín de incredulidad.

Pero Mauricio había encitrado ya el subterfugio que buscaba é insistió:

—Perdone usted, pero estoy dispuesto a demostrarle lo contrario.

—¿Cómo?

—¿Le gustan a usted las rosas?

—Sí... ¿Pero qué tienen que ver las rosas con mis años?

—En ese caso—prosiguió Mauricio sin contestar a la última pregunta de Germaine—¿me permitirá usted que envíe un ramillete formado por tantas rosas como años va usted a cumplir? Perfectamente... pero me parece que no aceptará usted...

Al día siguiente, después de informarse de la edad exacta de Germaine por conducto del amigo que le había presentado en casa de los señores Lourmel, acudió a la tienda de flores de que era parroquiano.

Para el día 12—dijo a un dependiente del establecimiento, pues la dueña no se encontraba allí en aquel instante—necesito las diez y ocho rosas más bonitas que puedan ustedes encontrar... Ni una más ni una menos... Con ellas formarán ustedes un ramo que remitirán por la mañana de ese día a esta dirección.

Y después de entregar una tarjeta con las señas del palacio de los padres de Germaine, salió de la tienda, no sin que el dependiente le prometiera antes que se cumplirían con puntual exactitud sus órdenes.

Tres días más tarde, Mauricio recibió la invitación prometida para el baile con que los señores Lourmel festejaban el cumpleaños de su hija.

Con qué impaciencia aguardó la joven la noche del día 12, no solo por ver de nuevo a la señorita Lourmel, sino por recoger el premio de la insignia estratagema que, en su opinión, debía evidentemente inclinarse a Germaine en favor de sus amorosas pretensiones!

En la fecha fijada, apenas entró en el salón donde se celebraba el baile en honor de la joven, ésta se acercó a él, defendiéndole con marcada ironía, expresión que la joven no sabía emplear cuando hablaba con él:

—¿Qué mala vista tiene usted! Desconcertado Mauricio no acertó a pedir explicaciones acerca del significado de esta frase que, aunque pronunciada con exquisita cortesía, dejaba adivinar cierto fondo de despecho y de mal reprimida contrariedad:

—¿De modo—prosiguió Germaine en el mismo diapasón—que, para usted, el año y las imágenes?

—No comprendo... murmuró el conclave oficialmente, palideciendo porque conocía perfectamente el alcance de esta locución vulgar que se aplicaba a las mujeres solteras mayores de edad.

—No habíamos convenido en que debía contar las rosas que usted me enviara por mis años? ¿Que me enviara tantas de aquellas como de éstos cumple hoy?

—Sí...

—Fues las he contado... y exceden con bastante al número de los años que han transcurrido desde que vino al mundo...

Y sin esperar a que su interlocutor, cada vez más asombrado, la replicara, le guió hasta un saloncito contiguo alhajado con coqueton injo, le mostró un soberbio ramo de flores, colocado encima de una artística mesita, y a la par que exclamaba sin abandonar su tono burlón:

—¿Cuántas usted...? ¿Qué más me haya equivocado...? Soy muy torpe...

Mauricio obedeció, y cuál no sería su asombro al comprobar que, en efecto, había... veinticinco rosas, es decir,

siete más de las que debían constituir el ramo.

—¿Señorita!—balbuceó desolado—perdoneame usted. La florista se ha equivocado... Yo sólo encargué diez y ocho rosas que, desde luego, corresponden a los años que usted cumple en este aniversario de su natalicio.

Durante el resto del sarao, el aturrido oficial fué perseguido por la sonrisa burlona de Germaine, que no perdonaba medio ni ocasión para recordarle el incidente.

A la mañana siguiente, muy temprano, Osaire fué a la tienda de la florista, que culpó del error cometido al dependiente que había recibido el encargo, y que no había hablado a su principal más que de la calidad de las rosas que se debían enviar, pero sin advertirle que habían de ser justamente diez y ocho.

Mauricio se apresuró a comunicarle esta explicación a Germaine, que no pudo reprimir la risa al ver la exagerada importancia que el teniente había dado a aquella sencilla equivocación, que, por otra parte, sirvió para transformar en amor la simpatía que ya le inspiraba el apuesto oficial.

Tres meses después volvió Osaire al establecimiento de la florista para encargarse de un ramo de blancas liras con motivo de sus esponsales con la señorita Lourmel... pero esta vez no fijó número determinado de flores, aunque, sí, recomendó encarecidamente que fuesen las más bellas y fragantes que se recibieran en el mercado.

Paul Bonhomme.

PALMA

Comunica la benemérita del puesto de Porteras haber detenido a un individuo reclamado por el Juzgado del distrito de la Catedral de Palma, como presunto autor de haberse llevado un carro y una caballería de un hotel de Palma sin estar autorizado por su dueño.

A Capuchinos

Por la guardia municipal fué ayer conculcado a Capuchinos un joven que en completo estado de embriaguez penetró en un establecimiento de bebidas y al negarse el dueño a darle una copa rompió varios vasos.

Asistido

Ayer fué asistido en la Casa de Socorro un joven que presentaba una herida en la cabeza por efectos de una caída.

Por niña

Por la policía fueron ayer denunciados al Juzgado varios individuos que habían sostenido una reyerta en la Plaza de las Enramadas.

Exposición de pinturas

Hoy a las doce de la mañana tendrá lugar en La Veda la inauguración de la exposición de pinturas del Presidente de dicha sociedad don Miguel Mestre.

Matadero Municipal

Nota del peso, número de las reses y recaudación obtenida en el día de hoy.

Número de reses.	Kg.	Pesetas	
Cerdas.	17	412	103'83
Vacunos.	10	1941	448'37
Lanares.	319	2977	687'69
Despojos.			68'39
		5330	1308'28

Palma 7 Abril de 1917.

Velada en «La Protectora»

Reina mucho entusiasmo entre el elemento joven de La Protectora por la velada que se celebrará hoy domingo a las 9, organizada por la Comisión de Festejos y el Orfeón de la misma.

Asistencia Palmesana

La Junta de festejos de esta Sociedad ha organizado una velada literario-musical para el lunes día 9 del que cursa a las 9 de la noche siendo exclusiva para los socios y sus familias. Se realizará un escogido programa del que se encargarán varios socios de la misma.

Habrà bandeja.

Mercado de ganado

Continuó viéndose ayer sumamente concurrido el mercado de ganado, que desde el miércoles último se venía celebrando en la plaza de las Enramadas.

A pesar de la escasez de compradores la abundancia de ganado hizo mejorar ayer, como último día, algn tanto los precios, lo que contribuyó a que aumentaran las compras.

Como dato interesante que demuestra el crecido número de reses lanares que se han introducido en Palma, es el de que el viernes último se recaudaron entre los felatos de la Puerta de San Antonio, Plaza de Eusebio Estada y Muells muy cerca de cuatro mil pesetas.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena, el astrónomo Stefán hace los siguientes pronósticos:

«Del 7 al 8, persistirá entre Baleares y Argelia una depresión, y otra evolucionará por la bahía de Cádiz y mar Ibérico. Seguirán las tormentas inferiores a la normal y se registrarán lluvias y algunas nevadas y tormentas, principalmente desde Andalucía y Levante al Centro, con vientos del cuarto al primer cuadrante.

El lunes 9, se aljará por Tínez y Sicilia la depresión de Argelia, quedando un secundario por los parajes

de Baleares. Será más tranquila la situación de la Península, pero aún se producirán algunas lluvias ó nieves en la mitad oriental, con vientos de entre NO. y NE.

Del 10 al 11, evolucionarán depresiones en el Mediterráneo, ocasionando solamente algunas lluvias ó nieves en las regiones vecinas, particularmente en el N. E., con vientos de entre O. y N., y temperaturas impropias de la estación.

El jueves 12, tendrán más fuerza los núcleos del Mediterráneo y causarán algunas lluvias ó nieves en la mitad oriental, con vientos de entre NO. y N. E.

Del 13 al 15, dominará el buen tiempo en la Península, sintiéndose en las regiones próximas al Mediterráneo y en el N., la acción de las bajas presiones que seguirán actuando en dicho mar y en Argelia».

El conflicto del gas

Sin gas, de día

Las direcciones de las fábricas de gas han hecho público que en vista del retraso con que se efectúa la carga del carbón adquirido hace más de un mes por dichas fábricas, que se verifica en los puertos de Músel y San Esteban de Pravia, y ante la eventualidad de que se acabasen las existencias de dicha primera materia en las fábricas de Palma, entretanto que vangan los expresados vapores se cerrará la distribución del gas desde las seis de la mañana a las seis de la tarde a partir del 10 del actual con cuya economía se proponen hacer frente al conflicto total del cierre de las fábricas.

Esta decisión causará en esta ciudad sensibles perjuicios, pues son muchas las familias que emplean el gas para la cocción de sus alimentos y son también un buen número los motores para la marcha de las pequeñas industrias.

Es de desear que se activen los embarques de carbón para evitar en el primer término la paralización de las fábricas y conseguir, además, que en breve pueda darse de nuevo gas durante todo el día.

Relación del alumbrado público

Anoche el público que transitaba por Palma se vio sorprendido al ver las calles solo alumbradas por los faroles grías, estando por lo tanto sumidas en una semi-obscuridad.

El motivo es que La Económica en previsión de no acabar las pocas existencias que tiene de carbón, como les sucede a las otras fábricas, ha adoptado el acuerdo de reducir el alumbrado público.

Sin embargo se espera que esta situación sólo durará unos días, pues ayer esperaban las citadas Sociedades la noticia de la salida de dos vapores con cargamento de carbón, uno de Puerto de Músel y otro de San Esteban de Pravia, con destino a las fábricas de esta ciudad, de modo que se recibiría la noticia, la supresión sólo será hasta que lleguen ambos buques.

El alumbrado a presión del Muelle también quedó suprimido y solo se encenderán dichos faroles los días de salida de los vapores rápidos.

Ayuntamiento

Sección de ayer

A las siete menos cuarto celebró anoche sesión ordinaria, en primera convocatoria, la Corporación Municipal.

Ocupó la presidencia el Alcalde don Nicolás Alemany, asistiendo los concejales señores Rover, Oliver (don Miguel), Llombart, Castell, Planas, Valenti, Barrera, Fon, Trián, Agulló (don Cayetano), Obrador, Sans, Agulló (don Juan), Moner, Solá, Bibiloni, Barceló y Carrió.

Fuó aprobada el acta de la sesión anterior y diferentes cuentas.

Las deliberaciones del ensaño

Al reproducirse por segunda vez un dictamen respecto a la revisión de edificaciones del ensaño, el señor Llombart dijo que habiendo sido ampliada la Comisión, y no habiendo acordado los nuevos vocales a ninguna reunión, los que la formaban anteriormente se entendían incapacitados para seguir discutiendo y presentaban la dimisión.

El señor Obrador sostuvo que dichas dimisiones no habían de ser admitidas.

Respecto a este asunto se promovió amplia discusión en que intervinieron varios concejales, acordándose finalmente retirar el dictamen y que la Comisión convoque a los nuevos vocales.

Varios de éstos prometieron su asistencia.

Orden del día

Se dió cuenta de un oficio del Delegado de Hacienda participando haberse posesionado de su cargo y ofreciéndose desde el mismo, al Ayuntamiento, Enterado.

Una instancia de don Melchor Clouet y otra de don José Tous solicitando, para fijación de anuncios, los locales de la pared del cierre de solares de la Plaza de Antonio Manra, pasaron a la Comisión.

Se aprobó un dictamen proponiendo la terminación del puente del camino de Génova.

Se concedieron tres permisos para obras particulares.

Se aprobó un dictamen de la Comisión Especial de Aguas proponiendo la concesión de un donativo a la vinda del Ingeniero señor Maibart.

Quedó sobre la mesa, a propuesta del señor Moner, un dictamen sobre

arriendo de la escuela de niños del Seccar del Real.

El conflicto del alumbrado

Se dió cuenta de una comunicación de la fábrica de gas «La Económica» manifestando que, en vista de la escasez de carbón y teniendo en cuenta que aún se hallan cargando en los puertos de Músel y San Esteban de Pravia los vapores que han de traer combustible para las fábricas de gas, para que no pueda llegar un día en que se carezca por completo de alumbrado, había decidido, y lo ponía en conocimiento del Consistorio, encender solamente cada noche los faroles grías.

El señor Obrador usó de la palabra poniendo de relieve la importancia que ello entrañaba para esta ciudad y que La Económica tomaba tal medida hasta que lleguen los cargamentos de carbón.

Dijo que no se trataba de declinar responsabilidad, pues es un conflicto que no puede ser resuelto por ninguna entidad de aquí.

Se extendió finalmente en consideraciones acerca del carbón.

El señor Trián propuso que se convocara con urgencia a la Comisión de Alumbrado para tratar de dicho asunto.

El señor Obrador dijo que entendía que tratándose de cuestión tan importante lo más conveniente era conceder un amplio voto de confianza al Alcalde.

El señor Pou propuso que el Alcalde convocara para hoy a la mencionada Comisión.

El Alcalde dió cuenta de haber recibido la visita de los directores de las fábricas de gas que al dar cuenta de dicho oficio le manifestaron también que desde el diez del actual dejarán de suministrar fluido al vecindario desde las seis de la mañana a las seis de la tarde.

El señor Llombart apoyó la decisión tomada por las fábricas de gas, pues lo hacen para evitar mayores males. Se mostró partidario de la concesión de un amplio voto de confianza al Alcalde.

El señor Oliver y Roca dijo que si era necesario que se apagaran todos los faroles, que se apagasen; pero a lo que se debía atender con preferencia era a que no faltase fluido para las industrias, a fin de que no quedase paralizado el trabajo con perjuicio de la clase obrera.

En este sentido, dijo, debe entenderse que se concede el voto de confianza al Alcalde.

El tránsito rodado

El señor Agulló (don Cayetano) dijo que el año pasado propuso suspender la circulación rodada el Jueves y Viernes Santos y se le contestó que había un acuerdo sobre el particular, con las excepciones consignadas, como son los médicos, los repartidores de leche, los hoteles, etc.

Este año, en la última sesión, el señor Agulló y Valenti le propusieron constatación de la misma manera.

El año pasado notó que no se cumplía el acuerdo y este año las excepciones han sido tantas que parece que todo lo eran.

Circularon las carruajas que quisieron hacerlo, sin que la guardia municipal intentara evitarlo.

Creo que se hubiera evitado tal vez con la publicación de un bando el espectáculo que se dió en esta capital, que fué lamentable en extremo.

Terminó haciendo constar su protesta contra ello.

A esta protesta se adhirieron los señores Carrió y Agulló (don Juan) citando varios casos concretos de carruajes que circularon.

El Alcalde manifestó que la Guardia Municipal recibía las órdenes oportunas, pero que siendo en escaso número, no podía atender a todas partes.

El señor Rover dijo que como esta sesión el Ayuntamiento lleva por administración el arbitrio de la carne, la mayor parte de los guardias municipales habían cuidado del mercado de ganado y que habían quedado muy pocos para la vigilancia de la ciudad.

El señor Pou dijo que los carruajes circularon habían sido en número escaso y que regramente el que circulara porque tenía de ello necesidad.

Y se levantó la sesión a las siete y cuarenta minutos.

De Sociedad

Después de haber pasado unos días al lado de sus parientes, ayer regresó a Mahón nuestro estimado correspondiente en la mencionada ciudad, don Pedro Ripoll.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor «Mallorca», don Enrique Pomar, don Ernesto Jordana y señora, doña Camilla y doña Ramona Pomar, doña Antonia Burguera, doña Francisca Pons, don Luis Ganchar, don Gabriel Casals, don Gabriel Ros, don Joaquín Creus, don Jaime Salas, don Francisco Amer, don Juan Coll y señora, don Enrique Pujó, don Adolfo Damians, don José Saura, don León Emonet, don Juan Velez y señora, don Ernesto Llofrú y don Amalio Coquilat.

En el vapor «Mallorca» llegaron ayer de Barcelona, el Director de la compañía del Principado don Francisco Morano y las primeras partes de la misma.

De Instrucción Pública

El Rector de la Universidad ha autorizado a doña María Mir Masaner, para dirigir una escuela no oficial para niñas en Palma de Mallorca y don Francisco Vicens Morey para dirigir una escuela no oficial para niños en Andraitx.

Ha sido remitido a la superioridad el expediente de las oposiciones a plazas de profesor de Música de la Normal de Baleares, proponiendo por unanimidad a don Bartolomé Simó.

Centros

Por referirse al señor Morano, que debió anechar con su compañía en el Teatro Principal copiamos de un periódico de Barcelona las siguientes líneas:

«Anteanoche se despidió del público de Barcelona, en el teatro Cómico, el fustigado actor don Francisco Morano. Se puso en escena «Papá Lebonnard», uno de los grandes aciertos de este maravilloso cómico, que sabe como ninguno expresar los sentimientos más encontrados con una verdad insuperable.

El triunfo conseguido en anteriores representaciones, se produjo anoche con sumo entusiasmo y efusiva cordialidad.

Al terminar la obra, un grupo de amigos y admiradores del señor Morano, le ofrecieron la lámpara conmemorativa de sus brillantísimas campañas en Barcelona y que, colocada en el teatro Cómico, ha de servir de homenaje al príncipe de nuestra escena.

En este acto, el actor señor Piera leyó unas cuartillas de Santiago Rusiñol alagando la labor del señor Morano y ofreciéndole la lámpara.

A instancias del público, el homenaje dió las gracias en sentidas frases, siendo objeto durante mucho rato de una formosísima ovación.»

Victoria

Hoy se reanuda las sesiones, de cine estrenándose las interesantes cintas «La hora del ensueño» y «Cabeza de mujer».

Mañana lunes, se proyectará el tercer episodio de «Judas».

Crónica de Sports

Boxeo

Ayer llegó a bordo del vapor correo de Barcelona, el boxeador Jhonsson, que ha de presentarse esta tarde en el velódromo del Veloc Sport Balear.

Será una exhibición de lo que es la lucha de boxeo. No se diferencia de un combate sino que en éste, se busca el más rápido desenlace dejando al adversario kont out, 10 segundos fuera de combate y en la exhibición, cuando se vé al adversario fatigado ó próximo al kont-out, se le deja reposar para poder continuar. Se dan golpes para un lego en la materia serían verdaderos mazazos y sin embargo a un individuo entrenado no le causan daño alguno.

Marido que mata su esposa

El Gobernador civil de la provincia recibió ayer del Jefe de Línea de la benemérita de Ibiza el siguiente telegrama:

«En su propio domicilio a las veinte de ayer Juan Juan Tur, dió muerte de varias cuchilladas a su esposa María Mari Bonet. El autor ha sido detenido.»

Hurto y amenazas

La guardia civil del puesto de Selna ha dado cuenta al Gobernador civil de que se presentó en la Casa Carrel, el colono del predio «Masip», de aquel término municipal Jaime Mateu Reus, denunciando que se había presentado en su casa para pagarle 225 pesetas que le adeudaba y recoger varias alhajas que el denunciante tenía en garantía del débito su convecdo Gabriel Roselló Bonafé.

En su vista colgó el Mateu las alhajas sobre un pozo para que las examinara su dueño al que se vio colocado un billete de cien pesetas sobre el

citado pozo, pare al advertirle el Mateu que dicha cantidad no llegaba a la mitad del débito, el Roselló se apoderó del dinero y alhajas y armádos de una pistola, le amenazó de muerte saliendo de la casa hasta el portal desde donde emprendió valiz carrera.

Practicadas las oportunas averiguaciones fué detenido el citado Roselló en el lugar de Binlamar, ocupándole las alhajas que consistían en un reloj de plata, dos cadenas una de ellas de oro y otra de plata, dos bolsillos de este metal conteniendo uno de ellos varias monedas de 5 francos.

Se le sacó además la pistola.

En su vista con el atestado instruido al efecto fué puesto a disposición del Juzgado.

De Sociedad

Después de haber pasado unos días al lado de sus parientes, ayer regresó a Mahón nuestro estimado correspondiente en la mencionada ciudad, don Pedro Ripoll.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor «Mallorca», don Enrique Pomar, don Ernesto Jordana y señora, doña Camilla y doña Ramona Pomar, doña Antonia Burguera, doña Francisca Pons, don Luis Ganchar, don Gabriel Casals, don Gabriel Ros, don Joaquín Creus, don Jaime Salas, don Francisco Amer, don Juan Coll y señora, don Enrique Pujó, don Adolfo Damians, don José Saura, don León Emonet, don Juan Velez y señora, don Ernesto Llofrú y don Amalio Coquilat.

En el vapor «Mallorca» llegaron ayer de Barcelona, el Director de la compañía del Principado don Francisco Morano y las primeras partes de la misma.

De Instrucción Pública

El Rector de la Universidad ha autorizado a doña María Mir Masaner, para dirigir una escuela no oficial para niñas en Palma de Mallorca y don Francisco Vicens Morey para dirigir una escuela no oficial para niños en Andraitx.

Ha sido remitido a la superioridad el expediente de las oposiciones a plazas de profesor de Música de la Normal de Baleares, proponiendo por unanimidad a don Bartolomé Simó.

Centros

Por referirse al señor Morano, que debió anechar con su compañía en el Teatro Principal copiamos de un periódico de Barcelona las siguientes líneas:

«Anteanoche se despidió del público de Barcelona, en el teatro Cómico, el fustigado actor don Francisco Morano. Se puso en escena «Papá Lebonnard», uno de los grandes aciertos de este maravilloso cómico, que sabe como ninguno expresar los sentimientos más encontrados con una verdad insuperable.

El triunfo conseguido en anteriores representaciones, se produjo anoche con sumo entusiasmo y efusiva cordialidad.

Al terminar la obra, un grupo de amigos y admiradores del señor Morano, le ofrecieron la lámpara conmemorativa de sus brillantísimas campañas en Barcelona y que, colocada en el teatro Cómico, ha de servir de homenaje al príncipe de nuestra escena.

En este acto, el actor señor Piera leyó unas cuartillas de Santiago Rusiñol alagando la labor del señor Morano y ofreciéndole la lámpara.

A instancias del público, el homenaje dió las gracias en sentidas frases, siendo objeto durante mucho rato de una formosísima ovación.»

Victoria

Hoy se reanuda las sesiones, de cine estrenándose las interesantes cintas «La hora del ensueño» y «Cabeza de mujer».

Mañana lunes, se proyectará el tercer episodio de «Judas».

Crónica de Sports

Boxeo

Ayer llegó a bordo del vapor correo de Barcelona, el boxeador Jhonsson, que ha de presentarse esta tarde en el velódromo del Veloc Sport Balear.

Será una exhibición de lo que es la lucha de boxeo. No se diferencia de un combate sino que en éste, se busca el más rápido desenlace dejando al adversario kont out, 10 segundos fuera de combate y en la exhibición, cuando se vé al adversario fatigado ó próximo al kont-out, se le deja reposar para poder continuar. Se dan golpes para un lego en la materia serían verdaderos mazazos y sin embargo a un individuo entrenado no le causan daño alguno.

Marido que mata su esposa

El Gobernador civil de la provincia recibió ayer del Jefe de Línea de la benemérita de Ibiza el siguiente telegrama:

«En su propio domicilio a las veinte de ayer Juan Juan Tur, dió muerte de varias cuchilladas a su esposa María Mari Bonet. El autor ha sido detenido.»

Hurto y amenazas

La guardia civil del puesto de Selna ha dado cuenta al Gobernador civil de que se presentó en la Casa Carrel, el colono del predio «Masip», de aquel término municipal Jaime Mateu Reus, denunciando que se había presentado en su casa para pagarle 225 pesetas que le adeudaba y recoger varias alhajas que el denunciante tenía en garantía del débito su convecdo Gabriel Roselló Bonafé.

En su vista colgó el Mateu las alhajas sobre un pozo para que las examinara su dueño al que se vio colocado un billete de cien pesetas sobre el

PARA PASCUA

Tanto en champagnes, licores, vinos finos y generosos, el que tiene el más surtido en clases y que vende mas barato, es el

COLMADO PARISIEN

Recomienda sus clases de moscateles **MARQUES DE MISA**

Para vinos de mesa no hay como los incomparables

ARNÓ, MARISTANY Y COMPAÑIA

SERVICIO A DOMICILIO — TELEFONO NUMERO 276

¡Distinguido Cliente!

NO DEBE USTED OLVIDAR QUE LOS RICOS VINOS DE MESA (Marca Castell del Bosch)

Son los más preferidos por el público inteligente

BLANCO, CLARETE Y TINTO

A PTS. 0'60 BOTELLA de litro (sin envase) por DOCENAS a 0'55 BOTELLA A GRANEL a 0'55 LITRO

De venta: **ANTIGUA CASA LLOFRU**

(Se sirve a domicilio) — Teléfono número 121

BORDADORAS

Faltan buenas bordadoras. Trabajo todo el año y directo de la misma casa en Barcelona. Se desean encargadas para los pueblos que hayan buenas bordadoras y no estemos ya representados.

Presentarse con muestras

de 9 a 12 y de 3 a 5 en el taller de

Esteban Hermanos

Fábrica, 16, 2.º, Santa Catalina, Palma

Sociedad Alumbrado por Gas y La Económica Fábricas de gas

En vista del retraso con que se efectúa la carga del carbón adquirido hace más de un mes por las fábricas de gas de Mallorca, que se verifica en los puertos de Músel y San Esteban de Pravia, y ante la eventualidad de que se acabasen las existencias de dicha primera materia en las fábricas de Palma, los que suscriben se hallan en el sensible caso de manifestar a sus abonados: que interin vengán los expresados vapores se cerrará la circulación del gas desde las seis de la mañana a las seis de la tarde a partir del día 10 del actual, con cuya economía se proponen hacer frente al conflicto total del cierre de ambas fábricas; lo cual redundaría en perjuicio de todos.

Palma 7 Abril de 1917.—Los Directores, **Luis Pascual—Miguel Binimelis.**

Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del Ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Múnic (Alemania).

Conquistador, 13

(Frente al «Círculo Mallorquín»)

Consulta de 8 a 1 y de 4 a 6

Si queréis digerir bien, bebed

LICOR VERDAD

Venta: Cárter Colmados y Conterter

Unicos fabricantes Vinda de Ebbw-traroch é Hiles

Empanadas sin hueso

Participo a mi distinguida clientela y al público en general, que las renombradas empanadas de carne sin hueso, que desde años anteriores vienen expendiéndose en el Horno llamado «DES RECO», este año para Pascua y sucesivamente, se seguirán expendiéndose en el referido Horno, CALLE DE SALAS, NUM. 10.

Compárenlas con su peso, tamaño y calidad

A. ESPAÑA INSTALACIONES ELÉCTRICAS

ANUNCIO

Servicio del Automóvil que ha empezado a hacer el servicio de Pollensa é Inca y vice-versa en combinación con el tren.

Horas de salida de Pollensa a las 6'30 mañana y de Inca a la llegada del tren rápido que sale de Palma a las 2'40 tarde

Despacho de pasaje.—En Inca en el café de Antonio Marqués.—En Pollensa en la Plaza Almoína en el café de Agustín.

LUZ, 12

PALMA DE MALLORCA

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró

Respiratorias y calmantes de la Tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche

Colón 25 y Perejil 2—Palma de Mallorca

TELEGRAMAS

El conflicto europeo. Los turcos desean vivir en paz con la nueva Rusia, si los revolucionarios no han heredado la política agresiva de los Czares.-Torpedeamiento de un barco brasileño. Se cree imposible que la América latina conserve mucho tiempo la neutralidad.-Es decretada la movilización de la flota yanki.-Submarinos alemanes en Puerto Rico.-Wilson declara la guerra á Alemania]-Los yankis se incautan de los buques fondeados en sus puertos.-La escuadra alemana se prepara para atacar la escuadra rusa en Riga.

Telegramas de Madrid

Madrid 6 a las 74
Postal alemana sobre el bombardeo de Reims

Lyon.—Después del bombardeo de Reims de estos días, en que los alemanes que se han encarnizado contra la desgraciada ciudad, se ha encontrado en el campo de batalla una tarjeta postal representando la ciudad ardiendo y acribillada y la Catedral maravillosamente intacta, un artillero en actitud de disparar y debajo dice: Si el valor de los germanos sabe batirse, sabe también salvar las maravillas del arte, la historia y la fe.

Sobre la Catedral hay otro letrero que dice: Es cosa sagrada para los alemanes.

Buques torpedeados desde el principio de la guerra

Londres.—Ha declarado en la Cámara inglesa el secretario, que desde el principio de la guerra han sido destruidos ó torpedeados seis buques hospitales resultando 20 muertos y 73 heridos.

Suspensión de sesiones

Londres.—La Cámara inglesa ha declarado la suspensión de sesiones.

Próximas declaraciones de Asquith y George

Londres.—Han ofrecido Asquith y Lloyd George hacer declaraciones sobre la intervención de los Estados Unidos en la guerra, las que se harán después de conocido el voto de las Cámaras yanquis.

Diplomático herido

Nueva York.—El agregado militar de la Embajada rusa en Baltimore ha sido encontrado herido en su alcoba de un balazo, sospechando que fué agredido por un espía.

Amenazas contra miembros del Congreso

Washington.—Varios miembros del Congreso que son partidarios de la declaración de guerra han sido amenazados de muerte si votan en favor de la intervención.

Los japoneses en los Estados Unidos

Paris.—Dicen de New York que muchos japoneses residentes en los Estados Unidos se han ofrecido al gobierno yanqui para formar un cuerpo de voluntarios.

Intento de suicidio

Paris.—Noticias recibidas de Petrogrado dan cuenta de que ha atentado contra su vida la esposa del expresidente del gobierno ruso M. Sturmer, á quien se le acusa de germanofilia.

Vapor inglés embarrancado

Comunican de Almería que al amanecer embarrancó en Punta Encina el vapor inglés «Hegimantes» que procedía de la India.

Llegada de naufragos ingleses en grave estado

Dicen del Ferrol que acompañados del Cónsul de Inglaterra llegaron á Carino tres automóviles conduciendo 32 naufragos.

En su mayoría se hallan en estado grave á consecuencia de los sufrimientos. Han ingresado en el hospital

Vuelo sin daños

Londres.—Un aeroplano enemigo voló anoche sobre varias poblaciones no causando víctimas.

Se confirma el hundimiento del «Ernest Simón»

Marsella.—Se confirma que el vapor «Ernest Simón» ha sido torpedeado y hundido en el Mediterráneo.

Comunicado inglés

Londres.—El comunicado oficial último dice que el 2 de Abril se han detenido en la orilla izquierda del Diala las tropas inglesas y rusas.

Los turcos siguen su retirada hacia Erfri.

Comunicado francés

Paris.—El comunicado francés de la noche dice que en el norte de Soissons hubo actividad de artillería.

Progresamos en el noroeste de Reims.

Los alemanes han bombardeado violentamente Reims.

En Folle Morte en un golpe de mano apresamos tres oficiales y varios soldados.

Derribamos dos globos cautivos.

Madrid 7 a las 17

Declaración del Gran Visir turco

Respecto á la revolución rusa se expresó el Gran Visir con el representante de un periódico diciendo que Turquía y Rusia eran desde hace siglos enemigos mortales.

La causa de la enemistad se basa únicamente en el propósito de Rusia de invadir nuestros territorios.

Como el derecho de existencia es el más sagrado de todos, nuestro deber ha sido y será alimentarla contra el gobierno del despotismo ruso.

Hemos de acoger con mayor satisfacción que nadie la revolución y la caída del zarismo la acogemos con simpatía.

No existiendo por parte nuestra el no querer vivir con tan buena vecindad si el pueblo ruso renuncia á la conquista y persigue el zarismo, comenzará en Oriente una era de progreso.

La joven Turquía hija de la República desea inaugurar una época de paz.

Luego habló de una paz honrosa y que por medio de una comisión se resolviera la cuestión turca.

Canje de prisioneros

Se ha nombrado una comisión que irá á Alemania y Austria para gestionar el canje de prisioneros.

Bombardeo de hidroplanos

Viena.—En la noche del 4 de abril nuestras escuadrillas de hidroplanos bombardearon con éxito las posiciones enemigas y hangares de Grado y Borjox.

No regresó uno de nuestros aviones.

Los demás llegaron indemnes.

Wilson declara la guerra á Alemania

Londres.—El Presidente yankee Wilson ha sancionado la resolución tomada por las Cámaras

Ha publicado una proclama de clarando la guerra á Alemania y ha decretado el secuestro de todos los buques alemanes refugiados en los puertos norteamericanos.

Torpedeamiento de un barco brasileño

Paris.—Se ha anunciado el torpedeamiento del barco brasileño «Porama» que ha producido la inmediata convocatoria del Consejo de ministros para deliberar sobre el asunto.

Desterrado repatriado

Nawen.—Los miembros socialistas democratas de la segunda Duma que fueron desterrados hace tiempo á Siberia han vuelto á San Petersburgo, siendo recibidos solemnemente por los diputados obreros.

Instrucciones del Canciller brasileño

Lyon.—El Canciller de la República brasileña ha dado á sus representantes instrucciones para prevenir á los gobiernos de las repúblicas americanas la actitud que piensan tomar frente al estado de guerra.

Alemania y el discurso de Wilson

Lyon.—Telegrafían de Copenhague que el público alemán ignora absolutamente los argumentos de Mr. Wilson.

Los periódicos alemanes publican un extracto del discurso de Mr. Wilson con encabezamientos que dejan ver que dicho discurso lo publican en extenso, pero la censura alemana ha sido rigurosísima mutilándolo en gran parte.

Ataque á la escuadra rusa

Paris.—Según informes recibidos, el Almirante alemán Capelle se dispone á atacar las fuerzas navales rusas que defienden el puerto de Riga.

La neutralidad de la América latina

Lyon.—Los periódicos de Buenos Aires creen que es imposible que la América latina conserve mucho tiempo la neutralidad.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 7 a las 1830

El rumor de la fuga del Zar desmentido.-Duques deportados

Londres.—Noticias de San Petersburgo dicen que el rumor circulado acerca de la fuga del Zar fué debido á haberse visto un automóvil de la casa Imperial salir á gran velocidad de Tsarkoiskoel.

El Zar y la Zarina continúan allí y sus guardianes han recibido la consigna de comprobar tres veces al día la presencia de los Zares.

Los grandes Duques Nicolás y Boris y la Duquesa María Paulowna han sido deportados á Crimea acusados de haber tramado un complot á favor del Zar con el Gran Duque Nicolás.

Regresó el señor Maura á las cinco de la tarde.

Wilson sanciona la guerra.-Crédito de 100 millones

Nueva York.—Mr. Wilson ha sancionado la resolución de las Cámaras sobre el estado de guerra con Alemania.

El Senado ha aprobado un crédito de guerra de 100 millones de dólares, dando amplias facultades á Wilson para su empleo.

Submarinos alemanes en Puerto Rico

Nueva York.—Se asegura que han sido vistos cerca de las islas Bermudas y Puerto Rico varios submarinos alemanes.

Movilización de la flota de los Estados Unidos

Paris.—Le Journal publica un telegrama de Nueva York de que ha sido decretada la movilización de la flota.

Regreso de diputados socialistas desterrados

San Petersburgo.—Han llegado algunos diputados socialistas de Siberia, á donde habían sido deportados hace algunos años atrás.

Envío de tropas á Besarabia

Londres.—Desde Petrogrado dicen que se han enviado tropas á Besarabia donde se notan síntomas inquietantes de oposición al nuevo Gobierno.

Parece que los funcionarios han debido ocultarse, pues sus vidas estaban en serio peligro.

También se habla de disturbios en la región de los Urales.

El Mensaje de Mr. Wilson

Paris.—El Gobierno ha ordenado que en todas las escuelas de Francia sea leído el Mensaje de Mr. Wilson.

Ministro griego que dimite

Atenas.—El Ministro de Comunicaciones ha dimitido por motivos de salud

Le sustituye interinamente el ministro de Economía nacional.

Declaraciones del gran Visir de Turquía

Ginebra.—Dicen de Constantino que «Tanine» publica unas declaraciones del Gran Visir Talaat.

Dice que existía odio tradicional, irreconciliable entre Turquía y el zarismo, pues el ideal de éste era la derogación de Turquía.

Durante siglos el zarismo desarrolló una política de agresiones contra Turquía. Era imposible á ambas naciones vivir en paz.

Ahora el pueblo ruso ha derribado el zarismo y como Turquía no abraja ningún odio contra el pueblo ruso, no ve porque ambos pueblos no pueden vivir en paz y por esto Turquía saluda con satisfacción la revolución de Rusia á no ser que la revolución haya heredado la política agresiva del zarismo.

POLÍTICA

Madrid 7 a las 5

Se desmienten unas declaraciones atribuidas á Costa

En la Legación de Portugal se niega exactitud á las declaraciones atribuidas al Ministro de Hacienda portugués, Alfonso Costa.

Estas corresponden únicamente á «El Imparcial» y «El Heraldo», siendo las demás muy comentadas.

Renuncia de Paraiso

Don Basilio Paraiso ha presentado la renuncia de la presidencia de la Junta Central de subsistencias fundándose en que ha sido discutida la actuación de la Junta y hecho pública en la Prensa la declaración de darla por fracasada.

Dijo que el patriotismo le obligó á aceptar el cargo y que el patriotismo le obliga á renunciar.

Maura en Eciija.—Visita los sagrarios

Telegrafían de Eciija que visitó aquella ciudad el señor Maura, hospedándose en el Palacio de los marqueses de Peñaflor.

Recorrió los Sagrarios con los marqueses y con la hija del general Bascarán.

Regresó el señor Maura á las cinco de la tarde.

Noticias sueltas

Madrid 6 a las 24

Estrenos teatrales

Para mañana, sábado de gloria se anuncian los siguientes estrenos en los teatros de esta corte.

En el Teatro de la Zarzuela el maestro Vives estrenará su opereta «El Tesoro».

En la comedia, Paso y Abati estrenarán «El viaje del Rey».

En el Infante Isabel la obra de Adrian Gual «La comedia extraordinaria del hombre que perdió el tiempo».

En Apolo la zarzuela «La herida de su excelencia», letra de Valero y Torres, música de Martínez Abades.

En Eslava la farsa lírica «El corredor y la molinera», letra de Martínez Sierra, música del maestro Falla.

En el Coliseo Imperial, la comedia «Los cuentos de hadas».

En Lara, la comedia, «Como las hormigas de Linares Rivas».

En el teatro Alvarez Quintero, el drama «Crimen y castigo».

Reos indultados

En el acto de la Adoración de la Cruz fueron indultados los siguientes reos:

Arsenio Blanco condenado por asesinato por la Audiencia de Burgos; Nicomedes Martín por robo y homicidio, por la Audiencia de Toledo; José Ramón Gil y Eduardo Tomás Gil por la de Valencia, por asesinato.

Francisco Crespo de la Audiencia de Salamanca, por asesinato.

Consuelo Miñona, Mariana Lopez, Máximo Matas, Manuela Golindo, Miguel Aznar y Leonardo Sanchez, condenados por la Audiencia de Guadalajara por paricidio y asesinato; el reo de Málaga apodado Cabrerillo por asesinato y atentado á la fuerza pública.

Del fuero de Guerra fué indultado el sargento del regimiento de América, Pablo Lopez, por insulto y obra á un superior.

Madrid 7 a las 5

Procesión del Santo Entierro.—Frente á Palacio se espanta un caballo.—Cuatro pernas contusas

Con la solemnidad acostumbrada se celebró la procesión del Santo Entierro, siendo numerosa la concurrencia.

La procesión era presidida por el Gobernador y el Alcalde.

Al pasar la procesión frente á Palacio se espantó un caballo de rribando al jinete y á cuatro personas.

Hubo alarmas, carreras y sustos. Se disolvió la Junta Central. Se asegura que en breve será

LA SEÑORA

Doña Teresa Rosich

Viuda de Vanrell

Falleció en «San Rafael Mas» (Montuiri) día 5 del corriente

DESPUS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Su filia hija y demás familia participa á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y ruegan se sirvan asistir al funeral que tendrá lugar el próximo lunes á las ocho de la mañana en la Parroquial Iglesia de aquel pueblo.

No se invita particularmente.

TEATRO VICTORIA

Hoy Grandioso Estreno * Película en 3 partes marca Nordisk

LA HORA DEL ENSUEÑO

Y SELECTO PROGRAMA TODO ESTRENO3 — UN CUARTETO AMENIZARA LA PROYECCION

Mañana Lunes **JUDEX** 3. Episodios

MARTES LA MONEDA ROTA

disuelta la Junta Central de subsistencias

Prelación para los transportes —Reducción de trenes rápidos

El ministro de Fomento conferenció con los directores de las compañías ferroviarias del Norte y de Madrid-Zaragoza-Alicante sobre el problema de los transportes.

Se acordó en vista de las grandes cantidades de mercancías almacenadas, establecer la prelación como se hizo con la compañía de remolacha.

Está ya ultimado el principal problema del transporte de la naranja á Francia y en Mayo llegarán los vagones pedidos.

Se reducirán los trenes rápidos y expresos.

La compañía Madrid Zaragoza-Alicante puede ceder locomotoras á la del Norte.

Se utilizan los coches de tercera para el transporte de la naranja.

Tres electocutados y varios heridos

Dicen de Almería que á consecuencia del huracán, durante la noche pasada se ha desprendido un cable de alta tensión de la fábrica de Mejorada, matando á los vecinos del Cerro del Matadero, José Molina Padilla, José Ruiz Bautista y María Padilla Sanchez.

Resultaron con lesiones de importancia Rosa Padilla Lopez, Marina Molina Sedano y Juan Solis Lopez.

Llegada de un delegado francés para tratar de los transportes

Ha llegado un delegado del gobierno francés para tratar de la exportación por la frontera terrestre.

Tratará con el ingeniero señor Maese que representará al gobierno español.

Intento de suicidio de la artista Gay

Dicen de Vigo que en la Rua Alta, la artista Purificación Gay, se levantó del lecho, se vistió y se arrojó desde un segundo piso, siendo su estado grave.

Dicha artista había regresado de América.

Madrid 7 a las 17

Combinación militar

En la próxima combinación parece que ascenderán el general de brigada señor Fontan y el coronel de ingenieros señor Rodriguez Nourello.

Las subsistencias

Esta tarde saldrán para los pue-

blos los delegados para la incautación de trigos.

Exportación prohibida

Se ha facilitado una nota extensa de las materias de exportación prohibida.

Distibución de un crédito de 20 millones

El señor Gasset empezará hoy á distribuir el crédito de veinte millones para reparación de carreteras y aligerará las obras de contrato.

Trenes suprimidos

Por la tarde verá el señor Gasset el señor Peyrolón para hacer la lista de los trenes que se suprimirán.

Cada rápido suspendido representa cinco locomotoras; y si faltan vagones dedicará al transporte de mercancías vagones de tercera.

Accidentes ferroviarios

Los viajeros han encargado al director general señor Zorita se instruya expediente para depurar las responsabilidades sobre los accidentes del tunel de Cantalonia y evitar en lo sucesivo que peligre la vida de los obreros.

Tropas repatriadas

Llegó de Africa el batallón de Saboya.

MENEGREIA

Noticias del Extranjero

Barcelona 7 a las 1830

Las fuezas villistas

Telegrafían de Nueva York que se ha recibido un telegrama de El Paso dando cuenta de que las fuerzas villistas se dirigen hacia Rio Grande.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 7 a las 18

Llegada del señor Pérez Galdós

Ha llegado el señor Pérez Galdós para asistir al estreno de su obra «Marianela» que tendrá lugar esta noche en el Teatro de Novedades, por la eminente actriz catalana Margarita Xirgu.

Una reclamación

La Cámara Regional de Cooperativas, ha denunciado al Gobernador civil señor Morote, que habiendo pedido cien sacos de arroz, solo había recibido 25.

El señor Morote ha telegrafiado al Gobernador de Valencia rogándole obligue al Sindicato de Arro-

ceros, á enviar el pedido completo.

Dice el señor Morote que espera que aquel Gobernador será enérgico con el Sindicato, no tolerando escusas de ningún género.

El conflicto del carbón solucionado

El Director de la Compañía de Gas Lebon ha manifestado al Gobernador civil señor Morote que acaba el repuesto de carbón.

El señor Morote le ha dicho que debido á sus gestiones dentro de breves días llegarán cuatro cargamentos con destino á la espresada Compañía.

Incendio en una fábrica de pirotecnia.—Muertos y heridos

Telegrafían de Reus que esta mañana ha ocurrido un incendio en la fábrica de pirotecnia de don Pablo Casull.

Se produjo una explosión resultando muertos el dueño, su esposa y un obrero.

Otro obrero se halla en estado grave.

Las pérdidas son de importancia.

El tiempo

Durante toda la mañana ha reinado un tiempo variable.

Durante la tarde ha caído una pertinaz lluvia.

BUXAREU.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Barcelona 7 a las 18

Clasificación de un maestro.—Pensión

Por el Rectorado ha sido clasificado en la categoría de 1.650 pesetas el maestro nacional de Palma don Pedro Ballester.

Por la misma superioridad se ha concedido á doña Magdalena Campos la pensión de 613 32 pesetas.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Principal

Compañía dramática de Francisco Morano.

Función para hoy á las ocho y media.

—Los Muñecos (estreno).

Teatro Lírico

Función de cine y la canzonetista Ester Gumá, los excentricos Burnes and Partner y la bailarina Luz Alvarez.

Teatro Balear

Función de cine y la bailarina La Argentina, el excentrico duetto Los Cristel y la canzonetista Felisa Flores.

La Pro'ectora

Sesiones de cine.

Teatro Victoria

Función de cine.

Cine Moderno

Función de cine.

Círculo de Obreros Católicos

Función de cine.